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Después	  de	  haber	  vivido	  en	  Lisboa	  estos	  últimos	  9	  meses	  no	  sabría	  cómo	  
empezar	  a	  describir	  la	  experiencia.	  	  En	  primer	  lugar,	  tengo	  que	  reconocer	  que	  no	  
me	  entusiasmaba	  la	  idea	  de	  irme	  de	  Erasmus	  a	  Portugal,	  ya	  que	  lo	  tenemos	  
bastante	  cerca,	  y	  creía	  que	  iba	  a	  ser	  como	  estar	  en	  España,	  pero…	  ¡¡Me	  
equivocaba!!	  
	  

Mi	  universidad	  en	  Lisboa	  fue	  la	  ISCTE-‐IUL.	  Si	  la	  comparamos	  con	  nuestra	  
ETSIIT,	  es	  mucho	  más	  grande	  (también	  porque	  se	  pueden	  estudiar	  muchas	  más	  
carreras).	  Hay	  cuatro	  edificios	  principales	  y	  están	  conectados	  entre	  sí.	  En	  el	  
centro	  hay	  un	  patio	  bastante	  grande	  donde,	  como	  veréis,	  montarán	  exposiciones,	  
conciertos,	  actuaciones…	  Casi	  siempre	  había	  alguna	  historia.	  	  

Con	  respecto	  a	  la	  universidad,	  la	  verdad	  es	  que	  está	  bastante	  bien.	  Las	  
clases	  no	  eran	  de	  muchas	  personas	  (por	  lo	  menos	  las	  mías),	  y	  los	  profesores	  eran	  
muy	  atentos	  con	  los	  alumnos.	  En	  concreto,	  mis	  clases	  fueron	  en	  portugués	  (yo	  
estudio	  telecomunicaciones),	  pero	  si	  estudias	  informática	  creo	  que	  podías	  elegir	  
entre	  inglés	  o	  portugués.	  Eso	  sí,	  yo	  era	  la	  única	  Erasmus	  en	  mi	  clase,	  y	  no	  he	  
tenido	  ningún	  tipo	  de	  facilidad	  por	  serlo.	  Me	  trataban	  como	  a	  una	  más,	  he	  tenido	  
que	  estudiar,	  he	  suspendido,	  he	  aprobado,	  o	  he	  tenido	  que	  ir	  a	  recuperaciones,	  
pero	  no	  he	  tenido	  ningún	  tipo	  de	  ventaja	  por	  ser	  Erasmus,	  aunque	  bien	  es	  verdad	  
que	  me	  resultaron	  más	  fáciles	  que	  las	  asignaturas	  en	  la	  ETSIIT.	  	  

Si	  vas	  a	  estudiar	  en	  la	  ISCTE-‐IUL,	  debes	  saber	  que	  la	  asistencia	  la	  tienen	  
muy	  en	  cuenta.	  Te	  dan	  una	  tarjeta	  que	  deberás	  “validar”	  cada	  vez	  que	  vayas	  a	  
clase.	  Pero	  bueno,	  hay	  profesores	  que	  lo	  tienen	  más	  en	  cuenta	  que	  otros.	  

	  
Con	  respecto	  a	  la	  cultura	  portuguesa,	  tengo	  que	  reconocer	  que	  era	  una	  

completa	  ignorante,	  y	  ahora	  me	  alegro	  muchísimo	  de	  haber	  aprendido	  tanto	  
como	  lo	  he	  hecho.	  Para	  empezar	  creía	  que	  el	  portugués	  sería	  fácil,	  y	  que	  
hablando	  español	  me	  entenderían…	  Bueno,	  es	  cierto	  que	  si	  hablas	  español	  te	  
entienden,	  pero	  lo	  que	  no	  es	  cierto	  es	  que	  el	  portugués	  sea	  fácil,	  por	  lo	  menos	  a	  
mi	  no	  me	  lo	  resultó.	  Tienen	  muchas	  palabras	  iguales	  a	  las	  nuestras,	  pero	  también	  
muchas	  otras	  que	  existen	  en	  español,	  pero	  significan	  otra	  cosa.	  Y	  con	  respecto	  a	  
la	  gramática	  y	  conjugación	  de	  verbos,	  algunos	  no	  tienen	  nada	  que	  ver	  con	  el	  
castellano.	  	  

Digamos	  que	  a	  nosotros	  siempre	  nos	  va	  a	  resultar	  fácil	  aprender	  
portugués,	  pero	  no	  será	  tan	  sencillo	  como	  creemos.	  

	  
Lisboa	  ha	  terminado	  siendo	  una	  de	  mis	  ciudades	  favoritas.	  Tiene	  ese	  

encanto	  que	  muy,	  muy	  pocas	  ciudades	  europeas	  tienen.	  Es	  bastante	  grande,	  pero	  
a	  la	  vez	  no	  te	  resulta	  gigantesca,	  es	  decir,	  no	  da	  pereza	  ir	  de	  un	  sitio	  a	  otro.	  	  

Tiene	  zonas	  como	  Marqués	  de	  Pombal	  u	  Oriente,	  que	  son	  más	  modernas	  o	  
nuevas.	  Pero	  luego	  tiene	  otras	  zonas	  como	  Alfama	  o	  Barrio	  Alto,	  que	  te	  hacen	  



sentir	  que	  estás	  en	  un	  pueblo	  grande,	  donde	  todo	  el	  mundo	  es	  muy	  cercano,	  
antiguo…	  No	  sabría	  cómo	  describirlo.	  	  

El	  hecho	  de	  que	  sea	  la	  capital	  de	  Portugal	  tiene	  sus	  ventajas	  y	  sus	  
desventajas.	  Por	  un	  lado,	  es	  más	  cara	  que	  otras	  ciudades	  portuguesas	  (si	  la	  
comparamos	  con	  Granada,	  yo	  diría	  que	  es	  un	  poco	  más	  cara,	  pero	  no	  mucho	  
más),	  pero	  por	  otro	  lado,	  tiene	  las	  ventajas	  de	  una	  capital.	  Verás	  que	  van	  
muchísimos	  grupos	  de	  música	  a	  hacer	  conciertos,	  siempre	  tienes	  algo	  que	  hacer,	  
siempre	  hay	  alguna	  cosa	  nueva,	  partidos	  de	  fútbol…	  Y	  por	  si	  fuera	  poco	  ¡¡tienes	  la	  
playa	  al	  lado!!	  Siempre	  hay	  deportes	  que	  practicar,	  y	  algunos,	  si	  tienes	  tarjetas	  
Erasmus	  (que	  ya	  te	  harás	  cuando	  llegues)	  te	  saldrán	  muy	  baratos.	  El	  deporte	  más	  
practicado	  por	  los	  Erasmus	  en	  Lisboa,	  yo	  diría	  que	  es	  el	  surf.	  

Con	  respecto	  a	  la	  fiesta,	  sólo	  en	  Lisboa	  encontrarías	  algo	  como	  es	  Barrio	  
Alto.	  Son	  muchos	  bares,	  muy	  pequeños,	  donde	  normalmente	  hay	  música	  en	  
directo,	  las	  calles	  siempre,	  siempre	  están	  llenas	  de	  gente…	  Y	  por	  regla	  general,	  
salir	  por	  allí	  es	  barato.	  	  

Hay	  bastantes	  zonas	  de	  fiesta	  a	  parte	  de	  esta,	  por	  ejemplo,	  Cais	  do	  Sobré,	  
que	  es	  más	  parecido	  a	  los	  pubs	  en	  España,	  Santos...	  Y	  por	  supuesto,	  hay	  muchas	  
discotecas,	  para	  todos	  los	  gustos.	  También	  organizarán	  barbacoas,	  fiestas	  en	  la	  
playa…	  Algunas	  sólo	  para	  Erasmus,	  otras	  para	  todo	  el	  mundo…	  Hay	  de	  todo.	  

	  
Sobre	  a	  la	  gran	  pregunta	  ¿Dónde	  voy	  a	  vivir?	  Te	  recomiendo	  

encarecidamente,	  que	  te	  vayas	  a	  vivir	  con	  estudiantes	  Erasmus.	  No	  te	  
recomiendo	  residencia,	  no	  te	  recomiendo	  un	  piso	  con	  españoles,	  no	  te	  
recomiendo	  que	  vivas	  con	  gente	  que	  no	  sea	  estudiante…	  Te	  recomiendo	  que	  te	  
vayas	  a	  pisos	  Erasmus,	  más	  que	  nada	  porque	  vais	  a	  estar	  todos	  en	  la	  misma	  
situación,	  y	  va	  a	  ser	  muchísimo	  más	  divertido.	  	  

En	  Lisboa,	  hay	  un	  montón	  de	  bloques	  de	  este	  tipo.	  Yo,	  por	  ejemplo,	  vivía	  
en	  un	  bloque	  en	  Alfama,	  en	  el	  que	  sólo	  estábamos	  estudiantes	  Erasmus,	  y	  
convivir	  con	  ellos	  fue	  realmente	  increíble.	  De	  hecho,	  había	  gente	  de	  Italia,	  
España,	  Brasil,	  Polonia,	  Republica	  Checa,	  Holanda,	  Dinamarca,	  Alemania…	  y	  
todos	  hemos	  aprendido	  bastante	  de	  cada	  cultura.	  Por	  cierto,	  quien	  te	  diga	  que	  en	  
Lisboa	  no	  vas	  a	  hablar	  inglés,	  miente,	  lo	  hablarás,	  aprenderás,	  y	  mucho.	  	  

Mi	  bloque	  en	  cuestión,	  está	  en	  Rua	  das	  Canastras,	  15;	  a	  2	  minutos	  (o	  
menos)	  de	  la	  famosa	  Plaza	  de	  Comercio.	  Desde	  mi	  ventana	  se	  podía	  ver	  el	  río	  
Tajo,	  era	  increíble.	  Si	  que	  es	  verdad	  que	  Alfama	  es	  la	  zona	  más	  antigua	  de	  Lisboa,	  
con	  lo	  cual	  los	  edificios	  suelen	  tener	  sus	  años…	  Para	  mí,	  esto	  tampoco	  era	  una	  
cosa	  que	  me	  preocupara,	  pero	  eso	  ya	  depende	  de	  cada	  uno.	  	  

En	  mi	  opinión,	  las	  mejores	  zonas	  para	  vivir	  son	  Alfama,	  Saldanha	  o	  
Marqués	  de	  Pombal.	  Y	  las	  peores	  zonas	  para	  vivir	  son	  Intendente,	  Martín	  Moníz,	  
incluso	  Anjos.	  

	  
Y	  bueno,	  para	  acabar,	  quiero	  recalcar	  que	  sí	  que	  ha	  sido	  “Una	  experiencia	  

inolvidable”,	  como	  me	  decía	  todo	  el	  mundo	  antes	  de	  irme,	  realmente	  lo	  es.	  
Conocerás	  y	  harás	  amigos	  de	  muchos	  lugares,	  aprenderás	  muchísimo	  de	  ellos,	  de	  
diferentes	  culturas,	  diferentes	  formas	  de	  ver	  las	  cosas…	  Creo	  que	  todo	  estudiante	  
debería	  aprovechar	  la	  oportunidad	  de	  irse	  de	  Erasmus.	  	  

Si	  volviéramos	  10	  meses	  atrás,	  no	  cambiaría	  absolutamente	  nada,	  
volvería	  a	  irme	  a	  Lisboa	  sin	  dudarlo	  ¡¡Ha	  sido	  increíble!!	  J	  
	  


